

EDIFICACION

Organo de la Federación Obrera de la Construcción del Este - FOCE -

REDACTOR RESPONSABLE: JUAN A. PEREYRA — URUGUAY 1518

Año V

Montevideo, Diciembre 1954

NUM. 9

Sirvientes Disimulados

El stalinismo cuenta en nuestro medio con una cantidad de lacayos, sirvientes, disimulados, que les sirven de elementos de penetración en los lugares donde a los comunistas les cierran las puertas. Entre ellos está Juan José Bruzzone, secretario de la Federación de Aguas Corrientes, que milita en el batllismo quintista, pero que es un falderillo del comunismo. Lo acompaña Ismael Martínez, otro secretario de la mencionada organización. Con motivo de la prisión de un secuaz del comunismo en Paraguay, se pidió por intermedio de la Federación de Aguas Corrientes nuestra colaboración a fin de obtener la libertad del señor Obdulio Barthe que era el preso. Condicionamos nuestra participación a que a la vez se permitiera a los sindicatos libres, gestionar ante la dictadura rusa, visitar los campos de prisión y tortura de millones de obreros, donde mueren lentamente, condenados a trabajos forzados por el régimen comunista, por el solo delito de no aceptar la esclavitud del régimen soviético.

Tan humana como razonable actitud nuestra, ofuscó a estos miserables quintacolumnas, sirvientes del imperialismo más insaciable que conoce la historia. Traidores a nuestro país y a nuestras libertades.

Infiltrados en la fracción batllista de la lista 15, sueñan con que el Uruguay se convierta en una nueva Guatemala, para saciar su sed de venganza, para racer de nuestro país de arraigada tradición artiguista, la escuela del crimen y la conspiración.

sión, que suprima los derechos inalienables de los pueblos.

Es postulado fundamental de este organismo la organización de los trabajadores de la construcción de todo el país a fin de que estén en condiciones de contribuir con su esfuerzo a cristalizar en la realidad, las aspiraciones que dejamos expuestas.

ORGANIZACION

Las organizaciones participantes acuerdan constituir un organismo que se denominará Federación Obrera de la Construcción del Este (FOCE). La misma estará integrada por un Consejo Federal de cinco miembros designados por la asamblea plenaria, hasta que se aprueben los estatutos en el próximo Congreso, que indicarán la forma de elección del mismo.

La Asamblea plenaria designa las siguientes autoridades: Un Presidente, un Secretario y un Tesorero. Los demás cargos los designará el Consejo en su primer reunión.

Se faculta al Consejo para convocar el próximo congreso que deberá aprobar los estatutos y nombrar definitivamente las autoridades, dentro de un plazo que no podrá exceder del 1º de Mayo de 1955.

Este Consejo se reunirá dentro del primer mes a partir de la fecha y después lo hará cada tres meses y extraordinariamente cada vez que lo considere necesario, convocado por el presidente y el secretario general o a pedido de la mayoría de sus miembros.

(Pasa a pág. 2)

Responsabilidad del Movimiento Obrero

Cada día que pasa, notamos la gran responsabilidad que las organizaciones de la clase trabajadora tienen ante sí.

En un editorial de "EDIFICACION" de julio de 1952, decíamos: "LA APARENTE TRANQUILIDAD QUE LOS AUMENTOS DE SALARIOS APORTAN, DESCANSA SOBRE LAS BASES CADA DIA MENOS FIRMES DE LA ECONOMIA ACAPITALISTA".

Actualmente existen las mismas condiciones, con la gran diferencia que esas condiciones están en su punto culminante.

La clase trabajadora no tiene en nuestro medio otra salida para resolver sus problemas, que reclamar aumentos de salarios. El régimen capitalista que los mismos trabajadores siguen eligiendo cada cuatro años, no encuentra otra solución para devolver los aumentos de sueldos y jornales a las cajas cada día más repletas de industriales y comerciantes, que los aumentos de los precios. O la otra política iniciada en el gobierno anterior del señor Batlle Berres que es la de los subsidios a los industriales. Estos subsidios no permiten el aumento de los precios, pero nos aumentan los impuestos que al fin de cuentas es la misma cosa. Aumento de precios y subsidios, significan una sola cosa: encarecimiento de la vida, que equivale a miseria.

Como consecuencia del resultado de las elecciones de nuevo gobierno realizadas el domingo, dentro de tres meses asumirá el mando nuevamente el señor Batlle Berres.

¿Qué será su nuevo gobierno?

Nuestra modesta opinión es pesimista.

La fracción política triunfante no tiene programa, no tiene plan de gobierno. Su propaganda electoral fué toda sobre bases demagógicas, sólo destinada a la conquista de votantes.

De ahí surge nuestro pesimismo. Creemos que de la fracción triunfante puede salir cualquier cosa. Puede dárseles un gobierno de democracia burguesa aceptable, como puede salir uno de los tantos que para desgracia de los pueblos, soportan muchos países de América Latina.

Opinamos así porque la fracción política triun-

fante es la más eterogénea de todas las que existen en el país.

Hay batllistas convencidos, pero están además los que no lo son.

Allí se aglutinan los admiradores del peronismo. Algunas figuras moldeadas por los comunistas y aventureros que piensan servirse del régimen para colmar bajas ambiciones y hacerse una vida fácil.

Quien observe todas estas cosas no puede llevarse de optimismo. Si nos equivocamos en nuestros vaticinios, llegado el momento no vacilaremos en reconocer nuestro error.

Frente a esta situación sólo contamos con un movimiento obrero ideológicamente débil. Sólo el estómago, toca la sensibilidad de los sindicatos, salvo alguna muy rara excepción.

Dentro de los dirigentes gremiales que han venido a la lucha por vocación, movidos por un ideal, están también los aventureros, educados y explotados por los comunistas en la época del Frente Popular, dejándolos después como lastre en nuestras filas.

Estos elementos no tienen otro fin a cumplir que aprovecharse de las prerrogativas que da a veces el movimiento sindical. Les preocupa particularmente las representaciones internacionales, donde desprestigian nuestro movimiento obrero libre. Que para ser verdaderamente libre, lo primero que debemos hacer es librarnos de los mismos. Las representaciones internacionales ocasiona a veces una verdadera puja, optando muchos dirigentes gremiales por no concurrir a las reuniones, asqueados de ver tanta bajeza.

Lo más peligroso de estos individuos es que en caso de un zarpazo de la clase dominante contra las organizaciones sindicales, ellos van a estar abierta o disimuladamente del lado del que maneja el látigo.

Este mal lo soportan casi todos los países de América Latina.

Finalmente queremos llamar a los militantes gremiales sanamente inspirados, a unirse para encauzar al movimiento sindical por la senda de la lucha verdaderamente democrática y revolucionaria, por un mundo libre de dictaduras e imperialismos.

SE CONSTITUYO LA FEDERACION DE LA CONSTRUCCION DEL ESTE

El 18 y 19 de setiembre se llevó a cabo en la ciudad de Minas un Congreso sindical, en el que participaron 6 organizaciones de obreros de la construcción, de la zona Este del país.

Estaban presentes por el Sindicato Autónomo de la Construcción de Lavalleja, los compañeros Pedro Ramos, Espartaco Castellanos, Humberto Clavijo y Ventura Palavecino. Sindicato de Caleras y Canteras del Este (Pan de Azúcar): Wilson Artigas y Conrado de León. Canteras e Granito de Maldonado: Asunción Tort y F. Medina. Canteras de Burgueño, Anibal Rojas y Orlando Castellanos. Sindicato Autónomo de la Construcción de Montevideo: Julio Marenales, Lucas Tejera, Angel Lanza, Modesto Mazzullo y Juan A. Pereyra. En carácter de observador: Luis A. Delgado del Sindicato de la Cía Nacional de Cementos del K. 110.

A continuación publicamos la declaración de principios aprobada y las resoluciones sobre organización.

La Federación Obrera de la Construcción del Este (FOCE) resuelve luchar por el siguiente programa, adoptado después de considerar la realidad del movimiento sindical en el Uruguay, que denota la

falta de una orientación que la conduzca hacia objetivos comunes y definidos.

Entiende este Congreso que las condiciones económicas, políticas y sociales de nuestro país, reclaman soluciones impostergables, en las que los trabajadores no pueden quedar al margen.

En el aspecto económico la carrera entre precios y salarios, no conduce a la solución de los problemas de los trabajadores. La experiencia dejada por más de diez años de funcionamiento de los Consejos de Salarios ha demostrado que los precios absorben inmediatamente, y a veces con anticipación, los aumentos de jornales y sueldos. Esto impone un tope a los precios a fin de encontrar una mayor estabilidad en las remuneraciones que perciben los trabajadores por su trabajo, de manera que les permita disfrutar de un mejor estándar de vida en forma permanente.

En lo social una desocupación creciente, fomentada por la emigración constante de los trabajadores del Interior hacia la capital, atraídos por el espejismo de los salarios altos y la expansión, inexistente, particularmente en los medios rurales.

Luchar por un control estricto de los aportes jubilatorios, sustraídos como es notorio de manera indebida por las empresas, creando una situación de inseguridad en el futuro de los trabajadores.

Considerando lo anteriormente expuesto, una profunda reforma agraria, resulta imprescindible para encauzar la lucha hacia soluciones de fondo de los problemas planteados.

La Federación se orientará hacia la defensa de la democracia integral, es decir: tanto en lo político, como en lo económico y social.

De tal manera repudiará y se opondrá a todo régimen de opre-

ESTO ERA GUATEMALA

Tomamos del periódico democrático "LUCHA" de Méjico, de octubre de 1954 la siguiente publicación sobre el régimen de Arbenz.

Jamás aceptamos a pesar de los embates de derecha, izquierda y centro, la defensa del régimen de Arbenz. Conocíamos desde 1949 la infiltración del comunismo y no podíamos dejarnos arrastrar por la fuerte corriente. La dictadura del Coronel Castillo Armas que hoy soporta el Pueblo de Guatemala, no es nada más que un producto del comunismo. Dice "LUCHA":

"Sabido es que los exilados políticos de todas las dictaduras latinoamericanas encontraron asilo y fraternidad en la Guatemala que presidía el Dr. Juan José Arévalo. Allí estaban colaborando en la obra democrática los nicaraguenses que no podían vivir en las tierras pisoteadas por Somoza, los dominicanos víctimas de la tiranía de Trujillo, liberales hondureños refugiados desde los tiempos nefastos de Carías Andino, apristas peruanos venidos después del naufragio de la democracia traicionada por Odría, acción democratistas venezolanos empujados por la represión de Pérez Jiménez. Todos identificados con la ideología nacionalista revolucionaria de la democracia chapina, con su reforma monetaria y bancario con su sistema de seguridad social, con su Código de Trabajo y con el esfuerzo de industrializar el país desde el Instituto de Fomento de la Producción. Tales instituciones guatemaltecas tienen sin duda alguna el sello de la cooperación revolucionaria de elementos superiormente preparados en los grandes partidos políticos de América Latina.

La ascensión al poder del Cnel. Jacobo Arbenz, llevando a José Manuel Fortuny como su principal consejero y detrás de él un cuerpo selecto de chequistas y provocadores extranjeros del comunismo internacional, significó el principio de una persecución hipócrita de todos los elementos revolucionarios que antagonizaban con el comunismo. El Partido Comunista de Guatemala, quiso atraérselos ofreciéndoles suculentas canopías burocráticas o sucios negociados, mas encontró el rechazo de la mayor parte de los exilados políticos democráticos (otros se rindieron por hambre, pero fueron execrados por la opinión pública) que se negaron terminantemente a participar en las mojangas preparadas por los rojillos y declararon que no tenían otra línea política que el deseo de ver triunfante y superada a la democracia guatemalteca. La persecución se acentuó. Muchos cesaron en sus cargos por motivos baladíes, que a veces contradecían la esencia del movimiento revolucionario guatemalteco. Conocemos (ahora que hablan en el exilio) casos de técnicos que defendían las instituciones estatales (Fincas Nacionales,

control de precios, mejoramiento de la industria algodónera) y por eso fueron cesados en nombre de una doctrina que preconizaban los camaradas: "que cada cual se enriquezca para que tenga qué defender" y que fué la que realmente corrompió a los partidos políticos, especialmente al Partido Acción Revolucionaria y al Partido Guatemalteco del Trabajo (comunista).

Fortuny no se contentó al ver que los grupos de emigrados políticos quedaban reducidos a su mínima expresión. Los peruanos que habían sido 30, se llevaron su eficacia y su fe a otras tierras propicias y únicamente permanecieron en el país 4 elementos leales; los acción democratistas que fueron 12 se llevaron a sus técnicos de primera fila y sólo quedaron 2, los dominicanos no corrompidos también se vieron obligados a marcharse ¿y qué decir de los cubanos, auténticos y ortodoxos, y republicanos españoles leales a su credo?

Pero la ferocidad comunista no estaba satisfecha.

José Manuel Fortuny, propuso al Frente Democrático Electoral, que su partido dominaba con la complicidad de Arbenz, lo siguiente: "a los apristas, acción democratistas, demócratas dominicanos, auténticos y ortodoxos cubanos ni agua, por lo pronto, y, enseguida expulsión del país". Felizmente en el Frente Democrático Electoral había un hombre conocedor de América, se trata de Alfonso Bauer Paiz. Se levantó en la reunión y replicó al mandón rojo: "Esta medida absurda significa que en Guatemala también se perseguirá a hombres que tienen una doctrina y una fe y que tantos buenos servicios han prestado no solamente a la Revolución de octubre, sino fundamentalmente a la Guatemala eterna. Me opongo a la expulsión y si se aprueba me retiraré avergonzado de este organismo". El impulso público de los camaradas se detuvo, mas su acción subterránea continuó, pues apelaron a una labor divisionista en las filas de los pocos elementos exilados que permanecían en Guatemala.

Los comunistas no sólo persiguieron a los demócratas latinoamericanos. También actuaron contra los republicanos españoles, que no se dejaban arrastrar a la línea del partido comunista español. Muchos de ellos fueron arrojados de sus labores, amenazados y hasta impedidos de actuar en el Centro Republicano Español.

Los comunistas de Guatemala y sus lacayuelos rompieron la solidaridad con los exilados democráticos de la América Latina y España. Si alguien lo dudara apelamos a que nos desmientan todos aquellos que supieron lo que es la perfidia y el látigo moscovita en una tierra americana".

Mal Convenio en lo de Alonsopérez

(Maldonado)

Este empresario que fabrica cerámica de lujo, la que vende a buen precio, valiéndose de la falta de organización de su personal y de algunos obreros que les sirven de cabezas de turcos, logró el desglose de su personal del Consejo de Salarios del departamento de Maldonado, y haciendo un Convenio Colectivo que fija salarios bajísimos, como es el de \$ 6.50 para los peones, en un lugar donde ya los obreros han conseguido por huelga un salario mínimo de \$ 8.00 previo al laudo del Consejo.

El Sr. Luis Colotuzzo, ha sido cómplice en este sucio asunto, ya que fué quien acompañó a los firmantes para registrar el Convenio ante el Instituto Nacional del Trabajo.

Se Constituyó la...

(Viene de pág. 1)

El Consejo acordará los lugares de reunión, lo que se aconseja que sean rotativos.

Se fija en Montevideo la sede de la Federación.

Es función del Consejo Federal organizar la lucha en común con los sindicatos adheridos, prestándoles asesoramiento y solidaridad, en caso de ser necesario.

Las organizaciones afiliadas no podrán declarar ningún conflicto, sin previa consulta al Consejo y en caso de hacerlo deberán comunicar lo antes posible. El Consejo deberá actuar de inmediato a fin de solucionar el conflicto, pero las consecuencias del mismo serán de exclusiva responsabilidad de quienes declararon la huelga.

Los fondos de la Federación se compondrán de una cuota fija deducida de \$ 0.10 por cada afiliado a los sindicatos que integran el organismo, además de recursos extraordinarios proporcionados por festivales, rifas, donaciones, etc.

Los fondos serán invertidos en tareas exclusivas de la organización gremial.

Será preocupación fundamental del Consejo Federal la edición de un periódico gremial que llene las necesidades de todos los sindicatos afiliados.

Cada miembro del Consejo está facultado para designar un compañero de su respectivo sindicato que lo sustituya en las reuniones del mismo a las que él no pueda asistir.

Finalmente se nombró el siguiente Consejo Federal:

Presidente: Pedro Ramos; Secretario Gral.: Juan A. Pereira; Tesorero: Aníbal Rojas; Vocales: Conrado de León y Espartaco Castellanos.

conocer los que simulan ser enemigos del imperialismo comunista, con el único fin de infiltrarse en sus filas. A fin de evitar el trabajo dañino de estos tráfugas, no deben tolerar ninguna debilidad con los siervos del kremlin.

Los que dicen que no hay que hacer anticomunismo, no son otra cosa que traidores en potencia de la humanidad.

Anticomunismo Proletario

Los mejores propagandistas del comunismo, son los capitalistas. No sólo por ser una clase social; origen de todas las calamidades que sufre la humanidad, sino por su torpeza para encarar los problemas sociales.

Quiénes Hambrean al Depto. de Maldonado

LA FEDERACION DE LA CONSTRUCCION DEL ESTE, EMPRENDERA LA LUCHA EXIGIENDO REBAJA DE PASAJES CUANDO MENOS LOS DIAS SABADOS Y DOMINGOS A FIN DE FOMENTAR TURISMO.

La Administración de Ferrocarriles del Estado (AFE), hace más de un año aumentó los pasajes del ferrocarril de manera tal que ha hecho imposible viajar en él a la gente modesta.

El pasaje de segunda clase que costaba \$ 3.47 ida y vuelta a Maldonado, ahora cuesta \$ 7.40. A Pan de Azúcar de \$ 2.16 lo elevó a 5.20.

En años anteriores centenares y miles de personas visitaban a fin de semana bosques y playas. En Pan de Azúcar era un hormiguero de gente que procedente de Montevideo, viajaba allí para dirigirse a Piríapolis y sus alrededores.

Esa gente ya no viaja más, pues le resulta imposible pagar pasajes tan altos. Un matrimonio que antes iba a Maldonado con menos de 7 pesos ida y vuelta, ahora debe pagar \$ 14.80. Los que están obligados a viajar prefieren hacerlo por ONDA. Maldonado es un departamento que vive en gran parte del turismo. La política de quienes dirigen el Ferrocarril, lo ha empobrecido y lo sumirán en la miseria, si el pueblo no obliga a crear cuando menos un pasaje económico los días sábados y domingos lo mismo que en víspera de feriados.

Esperamos que el pueblo junto a los sindicatos emprenda la lucha en defensa de su bienestar y del departamento.

Cuando un obrero reclama ante su patrono, es de inmediato acusado de comunista. Si trata de organizar sindicalmente a sus compañeros, es acusado de comunista.

De esta manera el obrero piensa, que al fin de cuentas los únicos que reclaman justicia son los stalinistas.

Muchos otros, por ese sentimentalismo burgués, se convierten en los mejores contribuyentes de la Caja de la quintacolumna comunista.

El anticomunismo democrático es el de la clase obrera. Son los trabajadores los que cuando se les hace comprender lo falso del obrerismo comunista, los barre de las organizaciones gremiales, no dándoles cuartel, lo mismo que hicieron ayer con el nazi-fascismo. Son los trabajadores los que quitan al stalinismo la bandera de las injusticias sociales que el régimen capitalista pone en sus manos.

Ese anticomunismo de los trabajadores, es sagrado porque es humano, ya que va dirigido a librar a la humanidad de la peor amenaza a nuestra libre existencia.

A los trabajadores les falta aún

Pretenden Desalojar al Sindicato A. de la Construcción, Capitalistas y Comunistas

Después de Robar la Federación Metalúrgica,
Prepararon la Traición a Nuestro Sindicato

Lamentablemente no es muy conocida la traición llevada a cabo a la Federación Metalúrgica del Uruguay (FOMU) por los elementos comunistas.

Un trabajo pacientemente elaborado durante más de cuatro años, culminó con todo éxito para estos maleantes de alta escuela.

Junto a elementos con claras vinculaciones al peronismo constituyeron a fines de 1948 un grupo político "izquierdista" llamado ASO. Centrarón su trabajo en la Federación Obrera Metalúrgica. Valiéndose de artimañas lograron catequizar a Gerardo Cuestas, Secretario de la Federación. Les facilitó esta tarea la falta de carácter de Cuestas.

Cuestas se convirtió por obra de estos elementos en uno de los traidores más despreciables del movimiento obrero.

Prepararon un "Congreso" que lo único que hizo fué legalizar la entrega de alrededor de 4 mil pesos en muebles, mimeógrafo, máquinas de escribir, etc.

La entrega de los muebles fué una doble traición, pues el obrero carpintero, Radicione, los había hecho sólo cobrando el material a fin de contribuir de esa manera a servir al movimiento sindical democrático. Cuestas y compañía los entregaron al comunismo.

Todo el plan pacientemente preparado, no era sólo tendiente a entregar la organización metalúrgica,

CANJE

Recibimos la importante revista que edita la Unión Panamericana "Ciencias Sociales, Cifras y el Boletín de la OIT. Boletín de la OIT. El importante y bien orientado periódico democrático LUCHA de Méjico. Unión Cívica Internacional de Méjico. Boletín de la CIOSL. CESDAL, órgano de los sindicalistas exilados en Méjico. Boletín de la AFL y del CIO, "Unidad". Organos de las organizaciones obreras de Mercedes. La Voz del Ferroviario (Uruguay). Boletín Sindicalista Do Brasil. "Alerta", órgano del Grupo Obrero del mismo nombre, del Hospital de Clínicas (Montevideo).

Canteras del Sauce

Fué en el mes de febrero, en que nuestro compañero J. A. Pereyra, con el apoyo de algunos obreros, llegara al feudo del ex-gerente de los ferrocarriles argentinos, Sr. Manuel Claps. Imperaba hasta ese momento, sólo la voluntad del Sr. Claps. Les negaba el derecho a percibir licencia anual. Les pagaba los jornales cuando se le ocurría.

En una asamblea que duró hasta más de media noche, quedó constituido el Sindicato, con lo que se logró llamar al orden al Sr. Claps, no sin antes tener que pararle el trabajo más de una ocasión a fin de hacerle conocer la fuerza de la organización gremial.

Que imiten este ejemplo los obreros no organizados.

sino dejar sin donde reunirse al S. Autónomo de la Construcción.

A esos efectos no pagaron el alquiler durante tres meses, dejando una deuda de 161 pesos de luz. Concurrían todos los meses a la UTE y pagaban sólo el derecho de contador. De esa manera lograron pasar cinco meses sin pagar la luz. Para aumentar el consumo de luz uno de ellos concurría por la tarde y encendía todas las luces, dejándolas prendidas hasta altas horas de la noche y a veces toda la noche. Los compañeros metalúrgicos que reorganizaron su sindicato tan vilmente robado, tuvieron que hacer frente sin contar con un centésimo a cuentas que sumaron más de 1.500 pesos incluyendo el pago retroactivo del aumento del alquiler, impuestos por varios meses, limpieza sanitaria, demandas judiciales, etc.

UNA NUEVA Y VIL MANIOBRA

No pudiendo lograr sus propósitos, ahora recurren a informar a la propietaria sobre la situación anormal del Sindicato Autónomo de la Construcción. De acuerdo con el artículo 5 del contrato, la casa no puede ser subarrendada.

De esta manera han logrado que la dueña de la casa inicie el trámite de desalojo ante el Juez de Paz.

El Sindicato Autónomo de la Construcción entró al local de Uruguay N° 1518 en febrero de 1945, junto con los obreros metalúrgicos. La propietaria lo sabía y nunca puso ningún reparo. Recién a casi diez años se da por enterada.

La justicia no hará lugar indudablemente al petitorio de desalojo.

DELINCUENCIA GREMIAL

Uno de los gremios más explotados por el comunismo es el nuestro. Bonos, donación de jornales, colectas, etc.

La cantidad aproximada de los obreros de nuestro gremio es de 40 mil. Todos estos miles cobran la licencia en carnaval y turismo. Es decir dos veces. Y las dos veces son "mangados" por los comunistas. En la puerta de la Caja cada obrero es parado por media docena de comunistas, que parece que no tuvieran otra ocupación que pedir. Muchos obreros los insultan, pero ellos con su rostro de piedra continúan impasibles su tarea lucrativa. Si son cuarenta mil obreros y cobran licencia dos veces quiere decir que 80 mil veces se les pide su aporte al "sindicato". La gran mayoría de los obreros contribuyen sólo por sacarse de encima a tales individuos. Ninguno entrega menos de un peso, porque como dijo un albañil: "Son hasta delicados, menos de un peso no reciben"...

También las cuatro veces que en el año se cobran las Asignaciones Familiares, allí están estos elementos pidiendo contribuciones para el "sindicato". A principios de este año, pidieron un jornal a cada obrero.

Pero vamos a admitir que de los

Aplicación de Laudo en Caleras

El laudo emitido por el Consejo de Salarios para 8 departamentos, será motivo para que nuestra Federación se empeñe en exigir el cumplimiento del laudo. En la mayoría de los departamentos los patronos no cumplen con él. Sólo se aplica allí donde los obreros están organizados, como en Lavalleja, Maldonado y Montevideo. en Piriápolis está el millonario Sarubi, que nunca pagó el jornal que la ley establece. Veremos si en el futuro logramos que estos avaros entreguen a sus obreros lo que les corresponde.

Tres Meses de Huelga en Maldonado

Los obreros de las canteras de granito de Maldonado han dado un ejemplo de combatividad proletaria. Tres meses de huelga en las canteras de Marelli, hicieron comprender al patrón que si quería trabajar en su cantera, tenía que aceptar el justo petitorio de sus obreros.

El salario mínimo provisorio de 8 pesos para los peones previo al laudo del Consejo de Salarios, ya había sido aceptado en las otras canteras. El Sr. Marelli pretendía que el hambre obligaría a los obreros a someterse a trabajar por el miserable jornal de \$ 5.20. Si sucedía lo contrario, era Marelli el que se iba a tener que ajustar el cinto.

El Intendente de Maldonado Sr. Jaurena también fué de los que pretendió someter a los obreros. En un mes y medio de huelga los trabajadores le hicieron comprender que no era tan fácil llevar a cabo su plan hambreador. Y fué esta huelga la que le costó al Sr. Jaurena todo su prestigio político. Es decir fué su entierro como caudillo.

Ahora los obreros tienen en marcha el Consejo de Salarios y reclaman un salario más alto a fin de equilibrar o regular con el alto costo de la vida.

Los delegados obreros son el compañero Asunción Tort, obrero de las canteras y Denis Bermúdez de talleres automovilísticos.

cuarenta mil obreros sólo 10 mil hallan entregado el jornal y que sólo haya dado cada uno la suma de 10 pesos. Hay obreros que ganan más de \$ 15.00. Quiere decir que de jornales donados han obtenido por lo menos 100 mil pesos, que en cada cobro de licencias, obtengan 20 mil pesos. Nos da la suma de 40 mil pesos.

Que en los cuatro cobros de Asignaciones Familiares obtengan sólo la suma de 20 mil pesos más. Nos daría en cifras redondas la suma de 160 mil pesos.

¿Qué hacen los comunistas de este dinero? El gobierno que les otorgó la personería jurídica, sabe algo de el destino de tan abultadas sumas?

Pero los obreros de la construcción que aportan con esa enorme cantidad de dinero, no se preocupan por saber qué se hace con su dinero?

Esas colectas permanentes es lo que tiene a nuestro sufrido gremio en la situación más miserable. Porque de nada valen los aumentos cuando los precios suben con anticipación. Estos "mañueros" son los que desprestigian a la organización obrera, y los obreros, los que pagan las consecuencias.

Asignación a los Desocupados

El proyecto de extensión de los beneficios de la asignación familiar a los obreros desocupados, presentado el año pasado por el compañero Pereyra en el Consejo de la Caja 17, ha quedado encarpetaado, debido a mezquinas maniobras políticas en el Consejo Central de las Cajas de Asignaciones Familiares.

Quiénes integran el Consejo Central de las Cajas de Asignaciones Familiares, con el único propósito de negarles la asignación Familiar a los obreros desocupados, aumentaron la asignación Familiar a 11 y 12 pesos, no con el sano propósito de beneficiar a los atributarios, sino lo otro; invertir los remanentes de las Cajas para que el proyecto de Asignación Familiar a los desocupados, no pudiera ser financiado.

Los aumentos de salarios es indudable que producen sobrantes nuevamente y con ello debe servirse la Asignación Familiar a los desocupados.

El Sindicato Autónomo de la Construcción se empeñará nuevamente en una campaña para que se otorgue la asignación a los obreros cuando más la necesitan.

En la Caja N.º 8 de Maldonado

Como en muchas Cajas del Interior, la Caja N° 8 de Maldonado tiene una vida precaria. La causa radica en la falta de un Consejo que haga las cosas como deben hacerse. Ha existido hasta ahora un Consejo que ha hecho lo posible porque la Caja no haga nada bien.

Actualmente no tiene presidente y el que fuera hasta hace poco, el Sr. Arostegui, presidente o gerente a la vez del Banco Uruguayo, vinculado a todos los empresarios, no puede exigirles por esa misma razón a los mismos, que cumplan con los aportes a la Caja.

Lo peor es que la Caja tiene un Inspector que fué puesto por el Sr. Arostegui, que sólo cumple con cobrar mensualmente los \$ 280 que percibe por no hacer nada. Este inspector es el Sr. Honorio Barrios caudillito de la 15, y sin duda que el triunfo electoral de su lista le permitirá seguir actuando de la misma manera que lo ha hecho hasta ahora. Amigo del Sr. Arostegui, no tienen quién lo mande, ni controle. Veremos si el nuevo Consejo que debe elegirse próximamente, lo pone en vereda y obliga a las empresas a aportar a la Caja como es debido.

Inconciencia en Talleres Automovilísticos

Es realmente inconcebible la actitud de los obreros de talleres automovilísticos de Maldonado, San Carlos y Punta del Este. En la elección de Consejo de Salarios realizada el 26 de setiembre solo dos se presentaron a votar. Uno de Ipar y Scalone y otro de Estación "Esso". Tienen los salarios más bajos. Ninguna familia obrera puede vivir dignamente con los jornales que se ganan en lo de Gattás o cualquier otro taller o estación de servicio. Sin embargo ninguno se presentó a votar. Lo contradictorio es que esos mismos obreros que no votaron para ellos, en las elecciones de gobierno casi ninguno habrá dejado de votar a sus respectivos caudillos, que únicamente les darán más impuestos.

ASIGNACION

Los trabajadores de Lavalleja, como los de todo el mundo, necesitábamos mejorar nuestros salarios y condiciones de vida.

Para ello necesitábamos unirnos, organizarnos sindicalmente. ¿Cómo empezar, Si convocábamos a los compañeros a reunirse para constituir el sindicato, de inmediato aparecen los siervos de Stalin y con sus consignas torpes al servicio del imperialismo ruso, en pocos días harán que ningún trabajador vuelva al sindicato.

Así sucedió. Pero el mal fué eliminado en cuanto apareció.

No sabemos cómo. Pero en el momento que el microbio stalinista se infiltraba en el cuerpo virgen de la organización obrera de Lavalleja, apareció el compañero Julio Marenales. Ese día lo conocimos y no decimos lo que pasó, pero los siervos del imperialismo rojo no volvieron más y los trabajadores de Lavalleja, contamos con una gran organización gremial que cada día que pasa se nutre con nuevos contingentes obreros.

Que los trabajadores todos comprendan que una organización sindical sólo puede ser fuerte, si elimina de entrada al microbio del comunismo.

El Sindicato A. de la Construcción, Impone Jornales para Peones de \$ 11.61 en Montevideo y 10.46 en el Interior

El Consejo de Salarios para caleras y canteras de piedra caliza de los departamentos de Montevideo, Canelones, San José, Lavalleja, Florida, Maldonado, Colonia y Rocha.

La conquista de estos jornales se deben a la organización sindical de los trabajadores.

Si no hubiéramos contado con la organización sindical de Lavalleja y de las canteras del Sauce, el Sindicato Autónomo de Montevideo por más que se empeñase, no hubiera obtenido un laudo como el que actualmente disfrutan los trabajadores de caleras y canteras.

CATEGORIAS CORRESPONDIENTES A CALERAS DEL DEPARTAMENTO DE MONTEVIDEO

Personal Obrero

Quemador, jornal, \$ 13.36.
Ayudante quemador, jornal, \$ 12.35
Foguista, jornal, \$ 13.36
Ayudante foguista, jornal, \$ 12.35.
Foguista nocturno, jornal, \$ 15.52.
Ayudante foguista nocturno, jornal \$ 13.36.
Molinero, jornal \$ 13.36.
Guincher, jornal \$ 13.36.
Canchero, jornal, \$ 12.35.
Marronero, jornal, \$ 12.35.
Peones comunes, jornal, \$ 11.61.
Choferes, jornal, \$ 13.36.
Ayudante de choferes, jornal \$ 11.35.
Carreros, jornal, \$ 11.13.
Encargados del personal, jornal, \$ 15.79.

Categorías correspondientes al personal administrativo de dirección para Caleras del Departamento de Montevideo

Gerente, sueldo mensual, \$ 567.00.
Auxiliar primero, sueldo mensual, \$ 297.
Auxiliar tercero, sueldo mensual, \$ 222.75.

Categorías correspondientes al personal obrero de Caleras de los Departamentos de Maldonado, Canelones y Lavalleja

Quemador, jornal, \$ 12.01.
Ayudante quemador, jornal, \$ 11.13.
Foguista, jornal, \$ 12.01.
Ayudante foguista, jornal, \$ 11.13.
Foguista nocturno, jornal, \$ 13.97.
Ayudante foguista nocturno, jornal, \$ 12.01.
Molinero, jornal, \$ 12.01.
Guincher, jornal, \$ 12.01.

Descubrimiento Histórico

Un día Malenkov, comunicó a Stalin que Adán y Eva pertenecían también a la raza rusa.

—Y si los americanos y sus agentes dicen que es una invención de la propaganda rusa, con qué se lo probamos?

—Adán y Eva no tenían casa, no tenían techo, comían nada más que manzanas, andaban desnudo y se creían en el paraíso. Evidentemente eran rusos.

Canchero, jornal, \$ 11.13.
Marronero, jornal, \$ 11.13.
Peones comunes, jornal, \$ 10.46.
Choferes, jornal, \$ 12.01
Ayudante de choferes, jornal \$ 9.99.
Carreros, jornal, \$ 9.99.
Encargados del personal, jornal \$ 14.17.

Categorías correspondientes al personal Administrativo y de Dirección para Caleras de los Departamentos de Maldonado, Canelones y Lavalleja.

Gerente, sueldo mensual \$ 513.00.
Auxiliar primero, sueldo mensual \$ 337.50.
Auxiliar segundo, sueldo mensual \$ 240.00.
Auxiliar tercero, sueldo mensual \$ 202.50.

Categorías correspondientes al personal obrero de caleras de los Departamentos de San José, Florida, Colonia y Rocha.

Quemador, jornal \$ 12.01.
Ayudante quemador, jornal \$ 11.13.
Foguista, jornal \$ 12.01.
Ayudante foguista, jornal \$ 11.13.
Foguista nocturno, jornal \$ 13.97.
Ayudante foguista nocturno, jornal \$ 12.01.
Molineros, jornal \$ 12.01.
Guincher, jornal \$ 12.01.
Canchero, jornal \$ 11.13.
Marronero, jornal \$ 11.13.
Peones comunes, jornal \$ 10.46.
Choferes, jornal \$ 12.01.
Ayudante de choferes, jornal \$ 9.99.
Encargados del personal, jornal \$ 14.17.

Categorías correspondientes al personal Administrativo y de Dirección de Caleras de los Departamentos de San José, Florida, Colonia y Rocha.

Gerente, sueldo mensual \$ 459.00.
Auxiliar primero, sueldo mensual \$ 297.00.
Auxiliar segundo, sueldo mensual \$ 236.25.
Auxiliar tercero, sueldo mensual \$ 175.50.

Personal de canteras para la totalidad de los Departamentos comprendidos en la jurisdicción del Consejo.

Capataces, jornal \$ 14.00.
Marronistas, jornal \$ 10.70.
Barrenistas, jornal \$ 10.70.
Choferes, jornal \$ 13.00.
Peones (bochas) menores, jornal \$ 7.40.
Peones, jornal \$ 10.00.

Segundo, Las horas extras laboradas dentro del sistema legal vigente se abonarán dobles.

Tercero: El personal obrero, administrativo y de dirección, de las Caleras cuya categoría no estuviera expresamente determinada en este laudo, percibirá un aumento del 35 o/o sobre su salario actual.

Cuarto: El personal de las canteras cuya categoría no estuviera expresamente especificada en este laudo, recibirá sobre su salario actual un aumento del 43 o/o.

Quinto: Las disposiciones, definiciones de categorías y condiciones de trabajo contenidas en los laudos anteriores quedan vigentes, en cuanto no se opongan a las del presente.

Sexto: Los salarios mínimos, categorías etc., regirán a partir del primero de setiembre de mil novecientos cincuenta y cuatro.

Séptimo: Elévese con nota al Poder Ejecutivo, a los efectos dispuestos por la ley N° 10.449, del 12 de noviembre de 1943.

Asistencia Pública Gratis

A nuestros demócratas burgueses les agradaba pavonearse hasta ahora de la asistencia gratuita en nuestro país. Eso ya pasó a la historia. En nuestros hospitales se cobra la internación y quien precise medicamentos tiene que pagarlos y si no que se muera.

Lo mejor que tenemos es el Hospital de Clínicas. Y eso mientras lo tenga la Facultad de Medicina. Si nuestros demagogos de la política cumplen sus propósitos de entregarlo a Salud Pública, dejará de ser lo que es: Un Hospital Universitario y se convertirá en un lugar de acomodos electoreros y un foco de corrupción política y administrativa. El pueblo debe defender al Hospital universitario.

Consejo de Salarios para Canelones

Ha sido convocado el Consejo de Salarios para el Departamento de Canelones. Es francamente Canelones un departamento difícil de organizar a los trabajadores. Mucho de ello se debe a la acción nefasta del comunismo, que en todas partes conduce a que los obreros pierdan la confianza en la organización gremial.

Nuestra organización se empeñará en registrar lista, pues de obtener la representación en el Consejo de Salarios, será el principio para lograr una eficiente organización sindical en el departamento, además de obtener sencibles mejoras en los salarios.

Elección de C. de Salarios

El domingo 5 de diciembre se realizó en la Cia. Nacional de Cementos y Canteras de Burgueño, la elección de delegados obreros al Consejo de Salarios. Se registraron dos listas. Se impuso por amplio margen la que llevaba como candidato al veterano militante, compañero Aníbal Rojas. La lista N° 1 obtuvo 136 votos contra 20 de la lista contraria.

Es de esperarse que la unidad gremial que hasta ahora les ha reportado a los compañeros del portland sencibles mejoras, respalde la actuación del compañero Rojas en el Consejo de Salarios.

La Huelga de Gráficos

Durante un mes se desarrolló últimamente la huelga de los obreros gráficos de talleres de obra. El motivo era que los demagogos de la burguesía que votaron hace cuatro años la ley sobre industrias insalubres la apliquen en la práctica y no pasarse votando gruesas sumas de dinero para que malgaste una Comisión que hace años "estudia" la aplicación de la ley.

El grave riesgo de la huelga fué que en la culminación del conflicto, apareció la traición, la puñalada traperera de los comunistas desde el minúsculo Centro de Obreros Gráficos controlado por la U.G.T.

Felizmente la orden de vuelta al trabajo dada por los ugetistas, sólo sirvió de acicate a los trabajadores que resolvieron mantener la huelga con mayor firmeza. Finalmente hubo un acuerdo transaccional que inclinó la balanza en favor de los trabajadores gráficos. Es un doble triunfo del Sindicato de Artes Gráficas, frente a la patronal y a los entregadores.

Adelante, compañeros gráficos.

Falleció F. Nicodemi

El día 4 del cte. falleció este consecuente militante del Sindicato de Plomeros y Cloaquistas. Era el compañero Nicodemi un veterano y abnegado militante gremial. Fué miembro del Comité de Huelga en 1939 y tuvo participación activa durante la huelga de Plomeros y Cloaquistas en 1945 y 1947. Fué también fundador de nuestro Sindicato, ya que en ese tiempo se encontraba trabajando en obras de albañilería. Nuestro sindicato envió una corona de flores.

"EDIFICACION"

A partir del presente número. "Edificación" pasará a ser órgano de la Federación Obrera de la Construcción del Este, organismo al que está afiliado el Sindicato Autónomo de la Construcción, que editaba hasta la fecha este periódico.

Obreros de la Construcción Precisan

CARNET DE LA CONSTRUCCION. — Para controlar sus aportes jubilatorios. Las empresas casi en su totalidad, continúan sustrayendo los aportes, no denunciando la cantidad exacta de jornales trabajados.

REPRESENTACION EN EL DIRECTORIO. — Un representante obrero en el Directorio de las Cajas, es la única garantía de mejor control obrero, haciendo oír nuestra voz, donde ahora no puede llegar.

SEGURO DE PARO. — Para asegurarnos el derecho a vivir en los días amargos, que no tenemos dónde ganarnos el jornal.

SEGURO POR ENFERMEDAD. — Cuando estamos enfermos, no sólo se nos aumenta el presupuesto, sino que no contamos siquiera con el jornal. Los trabajadores tenemos que conquistar el derecho a vivir cuando tenemos la desgracia de enfermarnos.

ASIGNACION MINIMA. — De 24 jornales mensuales, es una conquista que los obreros de la construcción necesitamos. No podemos arreglar el presupuesto de nuestros hogares, de acuerdo a las condiciones del tiempo o a los inconvenientes que tengan las empresas para continuar el trabajo. Al obrero debe garantizarse una determinada cantidad de jornales por mes.